

# Dirección General de Investigaciones Instituto de Investigaciones Biológicas

#### ACTA Consejo Técnico

En la ciudad de Xalapa, siendo las 11:00 horas del día 21 de octubre de 2022, con fundamento en los artículos 20 fracción XI, 75, 76 y 77 de la Ley Orgánica; 303, 304 y 305 del Estatuto General, ambos de la Universidad Veracruzana, los seis integrantes del Consejo Técnico del Instituto de Investigaciones Biológicas: CC. Eduardo Morteo Ortiz, Presidente; Consejeros: CC. Martha Lucía Baena Hurtado, María Luisa Moreno Cortés, Arturo González Zamora y Christian Alejandro Delfín Alfonso, Consejero Maestro y José Luis Llaguno Roque, representante alumno, reunidos en las instalaciones del Instituto de Investigaciones Biológicas, con el objeto de tratar los asuntos mencionados en la convocatoria de fecha 18 de octubre de 2022, suscrita por el C. Eduardo Morteo Ortiz, que para mayor conocimiento, se transcriben a continuación los puntos a tratar:

- 1. Lista de presentes y declaración de quórum.
- 2. Designación del Secretario de acta.
- 3. Lectura y aprobación del acta anterior.
- 4. Lectura y aprobación del orden del día.
- Revisión de proyectos para convocatoria COVEICyDET.
- 6. Asuntos generales.

COVEICyDET, obteniendo los siguientes dictámenes:

En el marco de lo anterior y con fundamento en el artículo 78 de la Ley antes citada, los miembros del Consejo Técnico hemos llegado a los siguientes:

#### **ACUERDOS:**

Primero. Hay quórum para proceder con la reunión. Encontrándose presentes todos los miembros del Consejo se declara inaugurada como Sesión Ordinaria.
Segundo. Se designa por unanimidad al C. Eduardo Morteo Ortiz como secretario de Acta. Se acepta por unanimidad.
Tercero. A propuesta del Director del Instituto, se acordó omitir la lectura y aprobación del acta anterior, debido a que había sido revisada y firmada por los miembros de este Consejo. Se acepta por unanimidad.
Cuarto. El C. Eduardo Morteo solicita una moción para incorporar en Asuntos Generales los sigientes puntos: 1) Solicitud de visto bueno para apoyo del estudiante de doctorado C. José Luis Llaguno Roque, por parte de la Dirección de Estudios de Posgrado; 2) Solicitud apoyo de la C. María Luisa Moreno Cortés para el pago de viáticos a terceros en la Organización del Noveno Simposio Enfoque Multidisciplinario de la Diabetes. Se aprueban por unanimidad, quedando conformado el orden del día.
Quinto. Se revisaron primero los documentos relativos a los Proyectos para la Convocatoria de

Acta de Consejo Técnico del 21 de octubre de 2022

Who Sui Barm 14

Página 1 de 3



### Dirección General de Investigaciones Instituto de Investigaciones Biológicas

#### ACTA Consejo Técnico

Se avala el proyecto titulado <u>Farmacogenética de CYP2D6, CYP2C9 y CYP2C19 en población veracruzana</u> de la proponente **Betzaida Cuevas Córdoba** como Responsable Técnico, y **Barbara María López Ríos** como Responsable Administrativo, ya que es congruente con los objetivos del PLADEA y las líneas de investigación de nuestra entidad, la cual cuenta con los recursos humanos y la infraestructura para su desarrollo.

Se avala el proyecto titulado <u>Prevalencia de agentes infecciosos en mamíferos silvestres en áreas verdes urbanas y periurbanas en una ciudad neotropical del centro de Veracruz del proponente Christian Alejandro Delfín Alfonso como Responsable Técnico, y Barbara María López Ríos como Responsable Administrativo, ya que es congruente con los objetivos del PLADEA y las líneas de investigación de nuestra entidad, la cual cuenta con los recursos humanos y la infraestructura para su desarrollo.</u>

Se avala el proyecto titulado Evaluación de la distribución y abundancia de mamíferos marinos en la región profunda del suroeste de Veracruz de la proponente Isabel del Carmen Hernández Candelario como Responsable Técnico, y Barbara María López Ríos como Responsable Administrativo, ya que es congruente con los objetivos del PLADEA y las líneas de investigación de nuestra entidad, la cual cuenta con los recursos humanos y la infraestructura para su desarrollo.

Se avala el proyecto titulado <u>Análisis de la expresión y modulación epigenética de genes regulados por Ca</u> en la carcinogénesis hepática del proponente **Juan Diego Santiago García** como Responsable Técnico, y **Barbara María López Ríos** como Responsable Administrativo, ya que es congruente con los objetivos del PLADEA y las líneas de investigación de nuestra entidad, la cual cuenta con los recursos humanos y la infraestructura para su desarrollo.

Se avala el proyecto titulado <u>Análisis de los efectos que ejercen los trastornos de sueño sobre la microbiota intestinal, como desencadenantes de descontrol glucémico en personas con diabetes de la proponente María Luisa Moreno Cortés como Responsable Técnico, y Barbara María López Ríos como Responsable Administrativo, ya que es congruente con los objetivos del PLADEA y las líneas de investigación de nuestra entidad, la cual cuenta con los recursos humanos y la infraestructura para su desarrollo.</u>

Se avala el proyecto titulado <u>Variación demográfica y fenotípica del cangrejo azul Cardisoma guanhumi</u> (<u>Latreille, 1828</u>), en las costas de <u>Tamaulipas y Veracruz, México</u> de la proponente **Martha Lucía Baena Hurtado** como Responsable Técnico, y **Barbara María López Ríos** como Responsable Administrativo, ya que es congruente con los objetivos del PLADEA y las líneas de investigación de nuestra entidad, la cual cuenta con los recursos humanos y la infraestructura para su desarrollo.

Se avala el proyecto titulado Análisis del perfil psicoendócrino de mujeres con cáncer de mama, en el estado de Veracruz de la proponente Rosalba León Díaz como Responsable Técnico, y Barbara María López Ríos como Responsable Administrativo, ya que es congruente con los objetivos del PLADEA y las líneas de investigación de nuestra entidad, la cual cuenta con los recursos humanos y la infraestructura para su desarrollo.Los proyectos se aprueban por mayoría, con la abstención de los involucrados en las propuestas en cada caso.

Sexto. Se evaluó la solicitud de aval para el pago de la cuota de recuperación semestral del estudiante de doctorado en Biología Integrativa C. José Luis Llaguno Roque por parte de la Dirección de Estudios de Posgrado. Se aprueba por mayoría, con la abstención del involucrado.

Séptimo. Se revisó la solicitud de apoyo de la C. María Luisa Moreno Cortés para el pago de viáticos a terceros en la Organización del Noveno Simposio Enfoque Multidisciplinario de la Diabetes. Se apruebada por unanimidad, sujeta a la disposición presupuestal para ello.

No habiendo más puntos, se cierra el acta a las 12:00 horas, firmando los que en ella intervenimos.

Just .

Acta de Consejo Técnico del 21 de octubre de 2022

Página 2 de 3



## Dirección General de Investigaciones Instituto de Investigaciones Biológicas

**ACTA** Consejo Técnico Eduardo Morteo Ortiz (Director) Christian Alejandro Delfín Alfonso (Consejero maestro) Martha Lucía Baena Hurtado (Consejero) Arturo González Zamora (Consejero) María Luisa Moreno Cortés (Consejero) José Luis Llaguno Roque (Consejero alumno)